



REDIPAL

RED DE INVESTIGADORES PARLAMENTARIOS EN LÍNEA

ALERTA HEMEROGRÁFICA N° 131 Marzo 2013

Artículo: **Repensando la relación entre democracia y representación: algunas propuestas para ampliar el canon democrático**
Autor: Alejandro Monsiváis Carrillo
Revista: *Perfiles Latinoamericanos*, Año 21, N° 41, enero-junio 2013, p. 45-69.
México : FLACSO Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales.
ISSN 0188-7653

EDICIÓN ELECTRÓNICA:

<http://publicaciones.flacso.edu.mx/index.php/revista?sobi2Task=sobi2Details&catid=56&sobi2Id=523>

CONTENIDO:

Introducción.
Representación y democracia: consideraciones preliminares.
La democracia como ideal regulativo.
Revisando las tensiones entre representación y democracia.
La representación política.
La representación democrática.
El juicio político y las reivindicaciones representativas.
Modelos de representación democrática.
El control popular y la rendición de cuentas.
Conclusiones. Bibliografía.

RESUMEN:

Repensar el concepto de representación política es indispensable para entender diversos desafíos de la democracia contemporánea. Sin embargo, una revisión de la relevancia democrática de la representación se ve limitada por una noción ampliamente aceptada: que la representación y la democracia constituyen principios opuestos y en conflicto. Mientras que la democracia requiere mayor participación popular, la representación supondría elitismo y distanciamiento político. En este trabajo argumentaré que tal planteamiento es desacertado. Asimismo, haré una revisión de los componentes normativos de la democracia, y discutiré el concepto de representación política. Señalaré que la representación se compone de diversos procesos públicos de autorización, control y justificación que son la clave de las múltiples manifestaciones de la política democrática.

SI USTED DESEA ADQUIRIR LA PUBLICACIÓN, DIRIJIRSE A:

**FLACSO MÉXICO.
CARRERA AL AJUSCO NÚM. 377, COL. HÉROES DE PADIERNA,
DELEGACIÓN TLALPAN, C.P. 14200, MÉXICO, D. F.
www.flacso.edu.mx**

